
Заявленный исполняю-
щим полномочия главы 
города Виталием Бах-
метьевым в начале года 
формат проведения ап-
паратных совещаний  
выдерживается. На оче-
редном заседании отчёт 
представил начальник 
управления образова-
ния Александр Хохлов. 
Темой обсуждения стала 
система дошкольного об-
разования.

–Д етские сады с сентября 
2013 года стали одним 

из четырёх уровней образо-
вания, – рассказал Александр 
Викторович. – Их задача: реа-
лизовать образовательные 
программы, направленные 
на развитие  физических, ум-
ственных, культурных навыков 
ребёнка. 

Дети до семи лет – это почти 
десятая часть всего населения 
Магнитогорска: 38985 человек. 
Самая больная тема – обеспе-

чение юных горожан места-
ми в детских садах. Сегодня  
возможность посещать до-
школьное учреждение имеют 
86 процентов детей. Причём 
в возрасте от трёх до семи 
лет этот показатель гораздо 
выше – 99, 5 процента. Своей 
очереди в детский сад ждут 
4837 малышей. 

В городе  дошкольные груп-
пы открыты в 131 муници-
пальном детском саду, одном  
ведомственном садике РЖД, 
в семи школах – 45 групп, 
одном частном учреждении. 
Возможность обучаться предо-
ставляется всем, независимо от  
состояния здоровья: 18 про-
центов детских садов работают 
с детьми-инвалидами. 

Благодаря указам президен-
та средняя заработная плата 
педагога детского сада в 2014 
году составила 23515 рублей. 
Чего нельзя сказать о младшем 
обслуживающем персонале, 
чьи доходы значительно ниже 
– 6–9 тысяч рублей. 

В 2015 году планируется 
организовать дополнительно 
1100 мест, тогда обеспечен-
ность местами в детских садах 
детей от 2,5 до 7 лет будет 
стопроцентной. В перспективе 
на ближайшие пять лет: рекон-
струкция двух зданий бывших 
детских садов, открытие ещё 
одного частного садика, се-
мейных групп, в том числе на 
первых этажах жилых домов. 

Работа системы здравоохра-
нения в целом направлена на 
решение одной важной задачи: 
улучшение качества обслужи-
вания населения. Сколько ни 
замалчивай, проблем в этой 
сфере хватает: очереди в поли-
клиниках и сложность попасть 
на приём к специалистам. 
Собственно, услышав цифры, 
приведённые начальником 
управления здравоохранения 
Еленой Симоновой, начина-
ешь удивляться, как медики 
вообще умудряются работать 
в таких условиях. 

– Укомплектованность меди-

цинских учреждений врачеб-
ным персоналом  на сегодня 
– 46,1 процента, младшим 
обслуживающим – 70, 5 про-
цента, – рассказала Елена 
Николаевна. – Хотя в 2014 
году удалось увеличить штат: 
добавилось 28 врачей и 131 
работника среднего меди-
цинского персонала. По це-
левому набору отправлено в 
медицинские вузы 31 человек, 
для сравнения: в 2013-м – 
только семь. Но это врачи, 
которых город получит лишь 
через пять лет, поэтому ка-
дровая проблема остаётся 
самой острой. Не хватает 
53 врача скорой помощи, 90 
участковых, 50 педиатров, 
20 анестезиологов. Ещё один 
требующий решения вопрос: 
большая часть медицинских 
помещений не соответствуют 
стандартам современной ме-
дицины. 

Но и при наличии трудно-
стей  в системе здравоохране-
ния немало достижений. Одна 

из позитивных тенденций по-
следних трёх лет: превышение 
рождаемости над смертностью. 
Перевес появившихся на свет 
по сравнению с ушедшими из 
жизни в 2014 году составил 
14 человек. 

– Высокая смертность на-
блюдается от болезней систе-
мы кровообращения, новооб-
разований. На третьем месте 
– травмы и отравления, – по-
яснила Елена Симонова. – При 
этом замечено снижение смерт-
ности от дорожно-
транспортных про-
исшествий, от тубер-
кулёза.  Снизилась 
младенческая смерт-
ность. 

Очень важным ин-
струментом в дости-
жении этих показате-
лей считается диспансериза-
ция населения. В 2014 году 
её прошли 77752 человека. 
Здоровыми среди них при-
знаны 43,7 процента, в группе 
риска развития заболевания 
– 33 процента, хронически 
больные – 23,3. 

В 2014 году на станцию ско-
рой помощи поступило 151635 
вызовов. Чтобы вовремя ока-
зывать неотложную помощь, в 
структуре медицинских учреж-
дений организованы кабинеты 
скорой помощи. В прошлом 

году в них зарегистрировано  
34107 посещений.  

Система здравоохранения 
пополнилась новыми со-
ставляющими. К примеру, с 
1 апреля 2014 года открыта 
кардиологическая поликлини-
ка в стационаре медсанчасти 
ММК. В муниципальную соб-
ственность передана курорт-
ная поликлиника, теперь здесь 
– поликлиника профилактиче-
ских осмотров. 

Средства, которые направля-
ются на систему здра-
воохранения, исполь-
зуются для решения 
первостепенных задач. 
Из городского бюджета 
финансируются четыре 
программы на сумму 
51,5 миллиона рублей. 
66,7 миллиона рублей 

консолидированного бюджета 
пошло на ремонт лечебных 
учреждений и приобретение 
оборудования и транспорта. 

Ещё одним важным дости-
жением стал запуск  интернет-
ресурса – электронная запись к 
врачу. Она позволяет не стоять 
в очереди в поликлинике, зна-
чительно упрощает возмож-
ность попасть на приём, в том 
числе к специалисту узкого 
профиля. 

 Ольга Балабанова

В прошлом году более 
десяти миллионов рублей 
ушло на капитальный и 
текущий ремонты обо-
рудования городских и 
поселковых котельных, 
а также 60 километров 
тепломагистралей. Но 
значимость передвижной 
котельной установки, 
которую приобрёл трест 
«Теплофикация» ещё в 
2007 году, от этого ничуть 
не снизилась. Однако есть 
опасения, что «мобиль-
ная печь» может стать 
практически бесполезной 
грудой железа.

Н еобходимость в этом 
20-тонном агрегате воз-

никла, когда под надзор Тепло-
фикации передали котельные 
девяти пригородных посёлков. 
В то время износ их оборудо-

вания колебался от 70 до 80 
процентов. Впрочем,  обнов-
ления требовали и некоторые 
городские котельные. После 
аварии на газопроводе, водо-
проводе или электросетях люди 
оставались без тепла. 

На собственные средства – 
четыре с половиной миллиона 
рублей, – успев до экономиче-
ского кризиса 2008 года, трест 
«Теплофикация» обзавёлся 
мобильной отопительной стан-
цией. Покупка сразу же стала 
гарантом теплоснабжения для 
социально значимых объек-
тов: роддомов, больниц, об-
разовательных учреждений. 
На коммуникациях зданий 
сделали специальные врезки 
для подключения «мобильной 
печи». А во время испытания 
передвижной котельной смены 
теплоисточника никто не по-
чувствовал.

На выезде для обслуживания 
котельной хватает четырёх 
человек. В течение часа про-
исходит подключение к дей-
ствующей системе, сборка 
дымовой трубы и запуск котла. 
После этого за непрерывно-
стью работы может следить 
всего один специалист: она 
полностью автоматизирована. 
Агрегат способен отопить 
25 тысяч квадратных метров – 
согреть три тысячи человек.

За семь лет службы установ-
ка не раз выезжала «по трево-
ге». Трижды была задейство-
вана в крупных чрезвычайных 
происшествиях: в 2009 и 2012 
годах – в Магнитогорске и в 
2014 году  –  в Троицке, где 
вместе с другими передвижны-
ми котельными, мобилизован-
ными со всей области, неделю 
не давала замёрзнуть всему 
городскому округу. Работает 
котельная на солярке, которую 
можно подливать, не прерывая 
процесс теплоснабжения. Пол-
ного бака хватает примерно на 
четыре часа умеренной топки, 
и два часа – в стопроцентном 
режиме.   

Учитывая непредсказуе-
мость южноуральской погоды 
и аварий на коммуникациях, 
магнитогорская котельная на 
колёсах всегда готова выехать 

по первому сигналу. Её тех-
ническое состояние строго 
контролируют специалисты 
оперативно-диспетчерской 
службы треста «Теплофи-
кация», не говоря уже о ре-
гулярном государственном 
техосмотре. 

Однако есть трудности, кото-
рые могут сломать налаженную 
антиаварийную систему. 

Самоходными свойствами 
котельная не обладает, поэтому 
на место аварии её доставляет 
тягач. А он – дышит на ладан. 

Ещё восемь лет назад го-
родская администрация пла-
нировала приобрести вторую 
котельную на колёсах, однако 
дебет с кредитом тогда, как 
видно, не сошлись. Не произо-
шло этого и позже, хотя планы 
немного поменялись: вме-
сто покупки отопительного 
агрегата решили заменить 
старый тягач новым. Но и 
сегодня ситуация осталась 
прежней. Выходит, что гарант 
теплоснабжения-то есть, но 
вытянуть его, пусть даже из 
ангара, фактически некому. 
Если тягач вдруг «накроется», 
для поддержания нормального 
функционирования городского 
хозяйства это будет один из 
самых болезненных и обидных 
простоев.  

 Максим Юлин   

Власть 

Трест «Теплофикация» 

О дошколятах и врачебных кадрах

Перспектива 
обидного простоя 

На аппаратном совещании в администрации города обсуждали проблемы образования и медицины

Передвижная котельная установка 
способна отопить 25 тысяч квадратных метров

четверг 26 февраля 2015 года magmetall.ru События и комментарииЗвоните нам:
телефОН реДакции (3519) 39-60-74
телефОН ОтДела реклаМы (3519) 39-60-79

Врачей 
Магнитке 
требуется 
в два раза 
больше
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